



# 陽北

【校訓】聰く 強く 美しく

そして、陽北中生としての誇りをもつ

第9号

＜目指す生徒像＞

- 自ら考え、主体的に学ぶ生徒
- 活気に満ちた、たくましい生徒
- 心豊かで、思いやりのある生徒



校長だより 令和8年 1月23日

宇都宮市立陽北中学校長 大場賢治

## 令和8年が始まりました



【朝日を浴びる校舎 令和8年1月1日撮影】

昨年中は、本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。13日間の冬休みが無事に終わり、子供たちが元気に登校してきました。2学期後半の始まりです。

この冬休み中、大きな事故もなく、一人一人の子供たちが、楽しい冬休みを過ごせたようです。保護者の皆様、地域の皆様の日頃の安全指導やたくさんの関わりに感謝申し上げます。

今年は、「午年（うまどし）」です。「午（うま）」は「成功や繁栄のシンボル」とされ、「努力や挑戦が実を結ぶ」という意味ももっているといわれています。そこで、冬休み明けの朝会では、生徒たちに向けて「馬が力強く駆けるように、力強くまっすぐ前へ進んでいってください」と話をしました。生徒たちはたくさんの可能性を秘めています。その生徒たちが前向きに努力を積み重ねたり、新しいことに挑戦したりすることで、新たな自分と出会い、様々な分野やそれぞれの場面で力を発揮してくれたらと願っています。この1年、努力や挑戦が実を結び、新しい自分に出会えるかもしれませんとすると、ワクワクしてきます。

今年も、本校生徒の心身ともに健やかな成長のため、教職員一丸となって教育活動に取り組んでいきます。保護者の皆様、地域の皆様には、引き続きお力添えをお願いします。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。



## 小学校6年生の中学校訪問

1月16日（金）に、来年度、本校に入学予定の小学校6年生が中学校を訪れました。

まず体育館で日程確認と生徒会執行部による中学校の説明を行いました。はじめは緊張していた小学生も、生徒会執行部の元気なあいさつと説明を聞き、緊張がほぐれてきたようでした。体育館での全体説明の後は、授業参観と部活動見学でした。授業参観では、同じ小学校の卒業生やきょうだいの様子をみて自然と笑顔になっていました。中学生も良いところを見せようと普段よりも一生懸命に授業に取り組んでいました。また、部活動見学では、中学生が自分たちの頑張っている姿を見てもらおうと「〇〇部を見に来てください！」と張り切って小学生に声を掛けていました。小学6年生が中学校への入学を楽しみに感じてくれたらうれしいです。



## 日々雑感

冬休みに次期学習指導要領の「論点整理」を改めて読んでみました。「学習指導要領」は、日本全国どの学校でも行うべき教育の国が定めた基準であり、子供たちの未来のための「地図」のようなものです。「論点整理」では、次期学習指導要領に向けた検討の基盤となる基本的な考え方を示しています。議論の前提として2040年の社会（「言われたことを正確にやる仕事」はAIに代わっているような社会）がイメージされています。

現学習指導要領の「論点整理」が発表された10年前には、やはり2030年の社会のイメージが前提となっていました。キャシー・デビッドソン教授（ニューヨーク市立大）の「2011年度にアメリカの小学校に入学した子供たちの65%は、大学卒業時に今は存在しない職業に就くだろう」という言葉が引用され、話題となったことを覚えています。当時は、驚きとともに本当にそんなことがあるのだろうかと懐疑的な一面もありましたが、現在、AIの急激な普及などを目の当たりにすると、大袈裟なことではなかったことが分かります。キャシー・デビッドソン教授の言葉はアメリカでのことではありますが、日本において2011年度に入学した小学生は2027年3月に大学を卒業する予定です。さて、実際にはどのくらいの数値になることでしょうか。

## 体罰のない明るく風通しのよい学校を目指して～相談を受け付けます～

宇都宮市では、市と学校が一体となり、体罰根絶の取組を進めており、本校でも、「力に頼らない指導」、「人権に配慮した指導」の徹底を図っております。

教職員の指導に関して、ご心配なことがありましたら、学校までご連絡ください。随時ご相談に応じます。また、以下の日程で電話相談日を設けております。窓口は校長、副校長です。直接お電話ください。ご希望があれば面談もいたします。どうぞよろしくお願ひいたします。

○電話番号：028（621）8491

○相談日時：令和8年2月9日（月）、2月12日（木） いずれも9：00～12：00